
 

  
 

 

P R O T O K O L L  
 

3.   G E M E I N D E R A T S S I T Z U N G   2017 

 

6. März 2017, 19.30 Uhr, Gemeindeamt  

 

 

 
 

Vorsitzender:    Dr. Benedikt Erhard 

anwesende Gemeinderäte:  Cedric Klose 

DI Johannes Partl 

     Mag. Norbert Pfleger 

Dr. Karen Pierer 

Georg Pyka 

Benedikt Schapfl 

Dr. Andrea Nötzold 

Mag. Gertraud Schermer 

Anton Haas 

 

 

Entschuldigt abwesend:  Ing. Mag. (FH) Johannes Kopf  

Unentschuldigt abwesend:   

Ersatz:     DI Michael Socher 

      

      

 

TAGESORDNUNG 

 

 

1. Protokoll vom 06.02.2017 

2. Berichte Bürgermeister und Substanzverwalter 

3. Berichte der Gruppen 1, 2 und 3  

Gruppe 2:  Kommunikation 

                       Subventionen 

                      Fahrradwettbewerb 2017 

4. Waldumlage 

5. Bericht Überprüfungsausschuss 

6. Statuten Unternehmerzentrum A.L.S. 

7. Jahresabschluss 2016 und Voranschlag 2017 GGAG 

8. Anfragen, Anträge und Allfälliges 

 

 

 

 

        GEMEINDE LANS 
                       6072 Lans, Boutignyplatz 128 

                  Tel. 0512/377 378, Fax. 377 378-4 

Beginn: 19.30 Uhr Ende: 22.05 Uhr 
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TOP 1: Protokoll vom 06.02.2017 

 

Der öffentliche Teil des Protokolls ist mit Änderungen und Ergänzungen ergangen und wird 

mit 10 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung (Socher wegen Abwesenheit) beschlossen. 

Der nicht öffentliche Teil ergeht als separates Protokoll vor der nächsten Gemeinderatssitzung. 

 

TOP 2: Berichte Bürgermeister und Substanzverwalter 

 

a) Der Bgm. informiert über 2 Termine zu dem der Gemeinderat herzlich eingeladen ist: 

Am 21.3. von 15°°-17°° Uhr findet wieder ein Seniorentreffen statt, das unter dem 

Motto Gemeinde steht. Am 19.9. findet mit ein Seniorenausflug nach Fiss statt, auch 

hier wäre die Teilnahme vieler Gemeinderäte erwünscht. 

 

b) Der Bgm. informiert über die Beauftragung der Sanierung des Wetterkreuzes. Die 

Kosten von ca. 4.000 Euro werden aus dem Sparbuch „Denkmal“ bestritten. 

 

c) Der Bgm. informiert über 2 eingelangte Erkenntnisse des LVwG zum Thema Agrar. Es 

geht um 2 Beschwerden, einmal einer Beschwerde einer Gruppe von 19 

Agrargemeinschaftsmitgliedern und einmal einer Beschwerde von Anton Haas bzgl. der 

zugeteilten Holzmenge. Beide Beschwerden wurden als unbegründet abgewiesen. Für 

interessierte Gemeinderäte liegen diese in der Gemeinde zur Einsichtnahme auf. 

 

d) Der Bgm. informiert, dass er nicht, wie in der letzten Sitzung angeregt für die 

Vertragserrichtung (Grundkäufe, -täusche für Volksschule, Kindergarten, 

Gemeindezentrum) 3 Angebote von Anwälten eingeholt hat, sondern sich vom bisher 

damit beauftragten und in den Vorgesprächen involvierten Anwalt ein Angebot erstellen 

hat lassen. Usus sei, dass die Vertragserrichtung 1,5 % vom Verkehrswert beträgt. In 

diesem Fall wurde von Anwalt Braun angeboten, die 3 Verträge und notwendigen 

Nebenverträge um € 10.000 netto zu errichten, also deutlich unter 1,5 % vom 

Verkehrswert. Diese Vorgangsweise ist auch vergaberechtlich und lt. TGO gedeckt. 

 

e) Der Substanzverwalter informiert, dass der Almweg aufgrund der Witterung derzeit 

gesperrt ist, die Durchforstung beginnt sobald der Weg wieder befahrbar ist.  

Das  Projekt „Rekultivierung Schottergrube" wurde in Angriff genommen, wie in der 

Sitzung vom 5. Dezember 2016 beschlossen. Laut Zeitplan soll in einer ersten Phase bis 

Ende April feststehen, ob eine grundsätzliche Genehmigungsfähigkeit für das Projekt 

besteht. 

 

 

TOP 3: Berichte der Gruppen 1, 2 und 3 

 

Gruppe 1: 

GR Schapfl informiert, dass der Beitrittsschreiben „E5 Gemeinde“ weitergeleitet wurde. Bzgl. 

der Kündigung (Anfrage GR Pfleger letzte Sitzung) kann GR Schapfl mitteilen, dass jährlich 

zum Jahresende unter Einhaltung einer 3 monatigen Frist gekündigt werden kann. Ab Mai 2017 

wird mit der Datenerhebung begonnen. 

GR Schapfl findet es nicht ok, dass die Grünen Lans dies als ihre Errungenschaft auf der 

Facebookseite verkaufen. GR Socher entgegnet, dass Energie Tirol auf Initiative von den 

Grünen Lans eingeladen wurden. 
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Gruppe 2: 

Vbm. Klose informiert, dass zum Thema Corporate Design die Gruppe 2 und der Vorstand sich 

für W9 Studios ausgesprochen haben. Der Gemeinderat erteilt der der Gruppe 2 einen 

Verhandlungsauftrag für eine Leistungsvereinbarung mit W9 Studios abzuschließen. Dieser 

Beschluss wird mit 10 Ja-Stimmen und 1 Gegenstimme (Socher) beschlossen. 

 

Vbm. Klose präsentiert die Subventionen 2017: 

 

 
 

Nach Diskussion (GR Pyka und GR Haas äußern sich kritisch zur Subvention des 

Vereinsverbandes Lans mit 1.500 Euro) wird aber doch die Subvention in Höhe von € 

22.112,40 und deren Verteilung wie angeführt einstimmig beschlossen. 

 

Vbm. Klose berichtet über die Teilnahme der Gemeinde Lans am Fahrradwettbewerb 2017. 

Eine Kommunikation an die Bevölkerung ist noch geplant. Der Gemeinderat nimmt dies 

zustimmend zur Kenntnis. 

 

Vbm. Klose berichtet über die neuerliche Kontaktaufnahme der Partnergemeinde Boutigny sur 

Esonne. Da sich bisher niemand finden konnte, der die Kontaktpflege übernehmen will, schlägt 

er eine offizielle Absage seitens der Gemeinde vor. 

 

Vbm. Klose informiert, dass bezüglich des geplanten Waldparks beim Sportplatz ein Projekt 

der Sportuni ausgearbeitet wird. Das Projekt umfasst auch Tantegert und trägt den Namen 

Bewegungsangebot am Paschberg. 

 

Vbm. Klose informiert, dass Peter Lusch als Pächter der Lanser Alm zurückgezogen hat. Es 

wurde daraufhin mit Gabriele und Martin Früh aus Sistrans der Pachtvertrag abgeschlossen. 
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Gruppe 3:  

GR Pfleger berichtet über eine Infoveranstaltung bzgl. Begegnungszonen.  

Bzgl. dem Thema „Verkehrssituation Kralbergweg“ (siehe letzte Sitzung) hat sich die Gruppe 

überlegt, dieses Thema nicht ohne Berücksichtigung der Auswirkungen auf den Bahnhofweg 

zu lösen. Eine Idee wäre z.B. eine Visuelle Gestaltung des Bahnhofswegs für Fussgänger und 

Autos. Hier könnte bei Begegnungen jeder Verkehrsteilnehmer in „seinen sicheren“ Bereich 

weichen. Ebenfalls könnte dies für den Kochholzweg angedacht werden. Es gibt aber noch 

einige Dinge (z.B. Haftung?, rechtlich möglich?) zu klären. Dafür soll mit einem 

Verkehrsplaner ein Gespräch geführt werden und eine Studie für den Kochholzweg und den 

Bahnhofsweg beauftragt werden. Der Gemeinderat ist einstimmig für diese Vorgangsweise. 

 

 

TOP 4: Waldumlage 

 

Der Bürgermeister informiert über den lt. Gesetz vor April notwendigen Beschluss einer 

Umlage der Waldaufseherkosten. Er stellt deshalb den Antrag, dass die Waldaufseherkosten 

abzgl. allfälliger Förderung durch das Land auf die Waldbesitzer umgelegt werden. Der 

Gemeinderat stimmt einstimmig dafür. 

 

 

TOP 5: Bericht Überprüfungsausschuss 

 

Die Obfrau des Überprüfungsausschusses verliest das Protokoll der letzten Prüfung: 

 

 

 

Protokoll des Kassaüberprüfungsausschusses 

Datum der Prüfung: 14. 2. 2017 / 19.00 Uhr 

TeilnehmerInnen: Gertraud Schermer, Karen Pierer, Georg Pyka, Benedikt Schapfl, Toni Haas 

Unterstützt von Finanzverwalterin Marianne Schapfl 

Kassaüberprüfungsniederschrift Nr.1 /2017 

 

Tagesordnung: 

1. Belegaufnahme 

2. Prüfung der Kontostände 

3. Prüfung der Rücklagen 

 

1. Belegprüfung 

Geprüft wurden die Belege von Nr.3619/ 2016 bis zur Nr. 615/2017, für den Zeitraum 

vom 4. 10. 2016 bis zum 14. 2. 2017. 

 

Alle geprüften Belege wurden formal korrekt, vollständig und ordentlich abgelegt. Die 

eingehobenen Einnahmen und die geleisteten Ausgaben gemäß Journale stimmen mit 

den Belegen überein. 

2. Und 3. Kontostände und Rücklagen 

 

Die Kontostände per 15. 2. Bei der Raiffeisenkasse Igls und der Tiroler Sparkasse und 

die Beträge auf den Rücklagen(Sparbüchern) sind korrekt. 
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Die Beträge und Unterschriften aller Beteiligten sind in der Zusammenfassung der 

Finanzverwalterin angeführt. 

 

 

Anmerkungen: 

1. Es fragt sich, für welche Arbeiten im Auftrag der Gemeinde Lans wird die 

Erdbewegungsfirma Danler mit € 12 615,53, Beleg Nr. 3692, bezahlt (dem Gebiet der GG-AG, 

abgerechnet über den Waldpflegeverein). Antw: Der Substanzverwalter informiert, dass es sich 

um den Weg vom Hochbehälter hinauf bis zum Beginn des Agrargrundes handelt. 

 

2.Vereinssubventionen für 2017 wurden noch nicht im Gemeinderat beschlossen 

3. Kommunalsteuer Unternehmerzentrum: derzeit werden Einnahmen wegen 

Erschließungskosten immer zurück überwiesen. Wann sind die Rückzahlungen abgeschlossen? 

 

4. Es liegen zwei Rechnungen (Belegnr. 4499 und Nr. 4832) für Planungsarbeiten an 

einem Fußweg Oberes Feld – Schule vor. In Summe ein Betrag über 2.000 €. Der 

Gemeinderat wurde über diesen Planungsauftrag an die Firma AEP nicht informiert. 

5. Informationen an den Gemeinderat über die Vitalregion Innsbruck – Patscherkofel – 

Glungezer, da dafür ein jährlicher Mitgliedsbeitrag von 516.50 € (Belegnr. 4914) zu 

bezahlen ist. 

6. Belegnr. 4795: Honorarnote an den Rechtsanwalt C. Braun. Es gibt weder Angaben 

über Inhalt und Ergebnis des Auftrages, noch Information an den Gemeinderat zur 

Bestellung des Rechtsanwaltes. 

 

TOP 6: Statuten Unternehmerzentrum A.L.S. 

 

Der Bürgermeister informiert über die geplante Statutenänderung. Bzgl. der bereits vom 

Überprüfungsauschuss angefragten Abwicklung muss sich der Bgm. noch informieren, er weiß 

bislang nur, dass weitere Investitionen in die Infrastruktur geplant sind. Dieser Pkt. wird 

deshalb vertagt. 

 

 

TOP 7: Jahresabschluss 2016 und Voranschlag 2017 GGAG  

 

Der Substanzverwalter präsentiert den Jahresabschluss 2016, sowie den Voranschlag 2017 für 

die Gemeindegutsagrargemeinschaft Lans: 
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Der Gemeinderat beschließt den Jahresabschluss 2016, sowie den Voranschlag 2017 mit  10 Ja-

Stimmen und 1 Enthaltung (Haas). 

 

 

 

 

 



PROTOKOLL DER 02. GEMEINDERATSSITZUNG 2017                                 Folgeblatt 

 

7 

 

 

 

TOP 8: Anfragen, Anträge und Allfälliges 

 

a) GR Socher fragt bezüglich der Sportplatznutzung an, da am Wochenende vermehrt Igler 

den Platz nutzen. Der Gemeinderat wiederholt nochmals, dass vorrangig eine Nutzung 

der Lanser wünschenswert sei, ggf. soll dies mittels Hinweistafeln vor Ort mitgeteilt 

werden. 

 

b) GR Pyka erinnert, dass möglicherweise wieder eine Jungbürgerfeier durchzuführen ist. 

Man wird die Anzahl der Jugendlichen erheben. 

 

c) GR Schermer teilt mit, dass der Verbindungsweg vom Oberen Feld nach Sistrans oft 

nicht begehbar ist. Vbm. informiert, dass hier ein kombinierter Rad- und Fussweg 

geplant ist. 

 

d) GR Pfleger regt an, dass man ein Zeichen bezüglich der neuen Patscherkofelbahn sowie 

der geplanten Takterhöhung des J-Busses setzen soll. 

 

 

 

 

Ende 22.20 Uhr 

 

Der Schriftführer       Für den Gemeinderat 

 

 

 


